

Síntesis Informativa

08/junio/2023

SECRETARIO

Apoya la Federación a campo guanajuatense

Recursos del gobierno federal se entregan de manera directa a la gente del campo, porque a través de intermediarios "no llegaban" Contrario a lo que dice el gobierno de Guanajuato referente a la falta de recursos por parte de la federación en materia agropecuaria, **el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural federal, Víctor Villalobos Arámbula**, aseguró que se han destinado más de dos mil millones de pesos. Durante su visita a la inauguración del Congreso Internacional de Carne 2023 en el Poliforum León, el funcionario federal argumentó que lo que están haciendo es otorgar los insumos y apoyos de manera directa a los agricultores y ya no desde el gobierno del estado ni líderes del campo porque no llegaban completos o simplemente no llegaban. **El Sol de León 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023001923nc.pdf

Llaman a unir fuerzas

León es sede del XIII Congreso Internacional de la Carne 2023 en el que se espera la visita del al menos 3 mil personas. En este espacio, Héctor Garza Garza, presidente de la Asociación Mexicana de Productores de Carne (AMEG A.C.), hizo un llamado a unir fuerzas para rescatar programas como la agricultura por contrato para mitigar riesgos de producción. Ante la presencia del **secretario nacional de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, los diversos representantes del sector hicieron un llamado a la unidad para que el campo y el sector agroalimentario del país puedan evolucionar, tener una visión a futuro y se generen políticas públicas que le den garantía al sector, políticas que puedan trascender los sexenios y generen certeza a los productores. **El Herald de León 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023001931nc.pdf

(B-254) Aplica Agricultura nuevo modelo de investigación científica en el campo para fortalecer su productividad y sustentabilidad

El documento, recién actualizado, es un instrumento de referencia para los investigadores del Instituto en la integración de proyectos, transferencia de tecnología y se alinea en la política pública establecida en el Plan Nacional de Desarrollo 2020-2024 y en el Programa Especial de Ciencia, Tecnología e Innovación 2021-2024, destacó el **Titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**.

<https://hojaderutadigital.mx/aplica-agricultura-nuevo-modelo-de-investigacion-cientifica-en-el-campo-para-fortalecer-su-productividad-y-sustentabilidad/>

<https://acustiknoticias.com/2023/06/aplica-agricultura-nuevo-modelo-de-investigacion-cientifica-en-el-campo-para-fortalecer-su-productividad-y-sustentabilidad/>

<https://www.lado.mx/n.php?id=13354742>

<https://hiptex.com.mx/noticias/43133/aplica-agricultura-nuevo-modelo-de-investigacion-cientifica-en-el-campo-para-fortalecer-su-productividad-y-sustentabilidad>

<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/aplican-nuevo-modelo-de-investigacion-cientifica-en-el-campo-para-fortalecer-productividad-y-sustentabilidad.htm>

<https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/aplica-agricultura-modelo-investigacion-cientifica-campo>

<https://www.informaoriente.com.mx/nacional/aplican-nuevo-modelo-de-investigacion-cientifica-en-el-campo-para-fortalecer-productividad-y-sustentabilidad.htm>

<https://acustiknoticias.com/2023/06/aplica-agricultura-nuevo-modelo-de-investigacion-cientifica-en-el-campo-para-fortalecer-su-productividad-y-sustentabilidad/>

<https://hojaderutadigital.mx/aplica-agricultura-nuevo-modelo-de-investigacion-cientifica-en-el-campo-para-fortalecer-su-productividad-y-sustentabilidad/>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/aplica-agricultura-nuevo-modelo-de-investigacion-cientifica-en-el-campo-para-fortalecer-su-productividad-y-sustentabilidad/>

<https://agendadeldesarrollosocial.com/aplica-agricultura-nuevo-modelo-de-investigacion-cientifica-en-el-campo-para-fortalecer-su-productividad-y-sustentabilidad/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/532166/Aplica-Agricultura-nuevo-modelo-de-investigacion-cientifica-en-el-campo.html>

<https://www.notimx.mx/2023/06/aplica-agricultura-nuevo-modelo-de.html>

<https://www.voragine.com.mx/2023/06/07/aplica-agricultura-nuevo-modelo-de-investigacion-cientifica-en-el-campo-para-fortalecer-su-productividad-y-sustentabilidad/>

<https://arzatenoticias.com/index.php/2023/06/07/nuevo-modelo-de-investigacion-cientifica-fortalece-productividad-y-sustentabilidad-del-campo/>

<https://twitter.com/889Noticias/status/1666495920983388160>

<https://twitter.com/jrz3061/status/1666550590090952707>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1666493513951764498>

<https://twitter.com/NTPnewss/status/1666540513485549568>

<https://www.facebook.com/photo?fbid=795542955323303&set=a.556144725929795>

Productores de granos piden ayuda a AMLO

Productores de trigo, maíz y sorgo de 22 estados, que se integraron en el Frente Nacional por el Rescate del Campo Mexicano exigieron al presidente Andrés Manuel López Obrador que atienda la crisis por la caída en los precios internacionales de los granos que se cruzan con incrementos exponenciales en los costos de producción. Solicitaron que el gobierno federal complemente los montos que permitan pagar siete mil pesos por la tonelada de maíz; ocho mil pesos por la tonelada de trigo y seis mil 500 pesos por la tonelada de sorgo. En conferencia de prensa dijeron que apremia el establecimiento de una mesa de diálogo directo con el mandatario, porque las mediaciones con los **titulares de Agricultura**, Gobernación y Economía "resultaron infructuosas". **El Sol de Toluca**, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023001632nc.pdf

Mosaico rural / En cuenta regresiva ¿cómo vamos en el campo? / Luis P. Cuanalo Araujo

Esta semana se llevó a cabo una reunión de trabajo entre el secretario **Víctor Villalobos Arámbula** y diputados integrantes de la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria de San Lázaro. Ambas partes dieron seguimiento a programas y acciones para la productividad, competitividad e inclusión de nuestro campo, con atención especial a los productores de pequeña y mediana escala. **Contrarréplica 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023000590nc.pdf

TWITTER

@vmva1950

Agradezco la invitación de la @AMEG_AC para inaugurar su 13 #CongresoInternacionalDeLaCarne 2023 en #León, #Guanajuato, donde destacamos el crecimiento en producción, consumo interno y exportaciones de carne de res, cerdo y ave.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1666564100338401282>

@vmva1950

Reconocemos la unidad, solidez y fortaleza de esta rama productiva, cuya perspectiva de crecimiento es alentadora, dada la demanda nacional de productos cárnicos accesibles y de calidad.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1666564106881466369>

@vmva1950

Participamos en la entrega del Galardón AMEG al productor del año y recorrimos la exposición. Estamos seguros que este evento brindará las herramientas para que la industria cárnica de México continúe al alza y como un pilar de nuestro sector agroalimentario.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1666564119040782338>

@vmva1950

Nos unimos a la celebración del #DíaMundialDeLaInocuidad. @Agricultura_mex convoca a los gobiernos locales, productores, procesadores y consumidores a fortalecer las acciones para garantizar alimentos sanos.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1666537714081046532>

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted @lopezobrador_

Me reuní con Pete Buttigieg, secretario de Transporte del gobierno de Estados Unidos. Tratamos, en plan respetuoso y propositivo, el traslado de aerolíneas de carga al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y el regreso del Aeropuerto Internacional Benito Juárez a la categoría 1. El secretario es una persona inteligente y gentil.

https://twitter.com/lopezobrador_/status/1666576043468296192



SECRETARÍA

(B-255) Conmemora Agricultura el Día Mundial de la Inocuidad de los Alimentos 2023

Con el propósito de impulsar y fortalecer acciones para prevenir, manejar y detectar los riesgos de contaminación de los alimentos durante los procesos productivos, almacenamiento, transporte y consumo, Agricultura conmemoró el Día Mundial de la Inocuidad de los Alimentos 2023.

<https://acustiknoticias.com/2023/06/conmemora-agricultura-el-dia-mundial-de-la-inocuidad-de-los-alimentos-2023/>

<https://hojaderutadigital.mx/conmemora-agricultura-el-dia-mundial-de-la-inocuidad-de-los-alimentos-2023/>

<https://laverdad.com.mx/2023/06/alimentos-contaminados-pueden-ser-origen-de-hasta-200-enfermedades-en-las-personas/>

<https://agendadeldesarrollosocial.com/conmemora-agricultura-el-dia-mundial-de-la-inocuidad-de-los-alimentos-2023/>

<https://encuentrodemichoacan.com/conmemora-agricultura-el-dia-mundial-de-la-inocuidad-de-los-alimentos-2023/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/con-foro-apeam-conmemora-dia-mundial-de-la-inocuidad-alimentaria/>

<https://twitter.com/EncuentroDeMich/status/1666599530156916736>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1666593240622014464>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=3430008123919627&set=a.1491197514467374>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=229517926497577&set=pcb.229518106497559>

<https://www.facebook.com/100064888416433/videos/276830874803829>

Niegan productores acuerdo en maíz

Productores negaron haber alcanzado un acuerdo con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** y **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)** sobre los precios del maíz, como lo aseguraron ambas dependencias la semana pasada. "Si estos acuerdos se hubieran alcanzado no estaríamos aquí (en Ciudad de México, en protesta), aquí está Sonora, Sinaloa, Chihuahua, Baja California, Tamaulipas y varios estados productores muy fuertes. "(Los precios de garantía) han sido aspirinas que no ayudan absolutamente en nada, ha sido atole con el dedo", expresó Luis Antonio Cruz, presidente del Consejo de Administración de Distrito de Riego del Río Yaqui, Sonora, una de las principales regiones de granos del País. Reforma, Nallely Hernández, P1

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023001418nc.pdf

Llega arroz pulido japonés a México

Datos oficiales muestran que la balanza comercial agroalimentaria y pesquera de México con Japón registró un superávit de mil 278 millones de dólares en 2022. Las exportaciones fueron por mil 299 millones de dólares y las importaciones de 21 millones de dólares.

Los productos que se importaron fueron preparaciones alimenticias, salsas, té verde, conservas de pescado, sopas, mezcla de bebidas fermentadas, filetes de pescado, whisky y semillas de hortalizas. En este contexto el pasado marzo el arroz pulido japonés cumplió con una certificación de protocolo de sanidad vegetal del **Senasica**, que determinó que está libre de gorgojo castaño de la harina.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2023/06/07/economia/llega-arroz-pulido-japones-a-mexico/?from=page&block=economia&opt=articlelink>

Uso de Razón / Pregúntele a Ovalle: huachicol con la leche / Pablo Hiriart

Resulta que los diferentes, honestos e incorruptibles, se roban hasta la leche subsidiada para los niños y adultos mayores. Cuando Leonel Cota llegó a **Segalmex**, en mayo del año pasado, se encontró con que había 5 millones 300 mil beneficiarios de leche subsidiada de Liconsa, que recibían 16 litros mensuales cada uno. Muy buen trabajo, pensó el sudcaliforniano, hasta que escarbó un poquito, no mucho: un millón 50 mil empadronados eran personas inexistentes.

El Financiero, 34

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023001338nc.pdf

AGRICULTURA

Mayas, entre las 20 etnias más amenazadas

Entre los grupos indígenas más afectados por conflictos ambientales en la última década, cinco están en América Latina: mayas quiché, quechuas, aymaras, mapuches y guaraníes. La minería es el sector que más frecuentemente impacta a los pueblos indígenas (24.7 %), por delante del sector de combustibles fósiles (20.8 %), el sector agricultura, silvicultura, pesca y ganadería (17.5 %), y la construcción y explotación de presas hidráulicas (15.2 %). Sin embargo, las principales afectaciones las producen los proyectos relacionados con el sector agrícola, forestal, pesquero y ganadero, ya que, por ejemplo en 69 % de los casos provocan la pérdida de medios de subsistencia, mientras que el promedio para proyectos de otros sectores es de 52 %. **Eje Central, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023000058nc.pdf

Productividad laboral anota su nivel más bajo en 14 años

El Indicador Global de Productividad Laboral de la Economía (IGPLE) con base en horas trabajadas tuvo una nueva caída en el primer trimestre del año y se ubicó en 93.2 puntos, el nivel más bajo en los últimos 14 años. En el panorama anual, sólo las actividades del sector primario (agricultura, pesca y ganadería) reportaron una cifra positiva de 0.4%, pero se quedó lejos de compensar las pérdidas de 2.1% en las actividades industriales y de 0.8% en las de servicios. **El Economista, 30**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/080620230000780nc.pdf

Tratantes mexicanos enganchan migrantes y los explotan en su camino a EU

"Los tratantes explotan a adultos y niños mexicanos en trabajos forzados en la agricultura, el servicio doméstico, el cuidado de niños, la industria manufacturera, la minería, el procesamiento de alimentos, la construcción, el turismo, la mendicidad y la venta ambulante en México y Estados Unidos. Los tratantes suelen explotar a jornaleros y a sus hijos en trabajos forzados en el sector agrícola de México, y la mayoría de las víctimas proceden de poblaciones económicamente vulnerables e indígenas" se expone. **El Independiente**, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023000726nc.pdf

Diario de debates/ Finanzas públicas sanas durante abril de 2023/ Alejandro Armenta Mier

El pasado 30 de mayo de 2023, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SCHP) dio a conocer el informe de Finanzas Públicas y Deuda Pública a abril de 2023: durante este mes, las finanzas públicas se mantuvieron sanas, los ingresos tributarios y la inversión física aumentaron. Tan sólo en abril se observó un aumento en el gasto de las funciones agropecuaria, silvicultura, pesca y caza: combustibles y energía: vivienda y servicios a la comunidad y protección social, con incrementos anuales reales del 90.3, 20.1, 14,5 y 8.7%, respectivamente. **Excélsior**, 8

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023001052nc.pdf

Artículo / Banca de fomento y campo / Raúl Carbajal

Con la extinción de Financiera rural, la Banca de Fomento dedicada al sector agropecuario inicia un proceso nuevo en el financiamiento al campo, en donde el Estado mexicano posrevolucionario promovió, con su participación, el otorgamiento de créditos al sector agropecuario nacional, esto data desde la creación del primer banco de fomento, el Banco Nacional de Crédito Agrícola (1926) pasando por el Banco de Crédito Ejidal (1935), y el Banco Nacional Agropecuario (1965), mismos que se integraron en 1975 en el Banco Nacional de Crédito Rural (Banrural). Para 2003 se reconstituye en Financiera Rural y con la reforma del año de 2013 se terminó denominando Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, la misma desaparece con la iniciativa de su extinción aprobada en la Cámara de Diputados el 26 de abril y que culmina con la promulgación de su extinción en el Diario Oficial de la Federación el 29 de mayo de 2023. **El Universal**, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023001067nc.pdf

México sin maquillaje / Economía milagro/ Gabriel Reyes Orona

En 1980, bastó una decisión geopolítica, tomada nadie sabe dónde, para que el precio del petróleo comenzara a caer y el peso de la deuda nacional a subir. Esperemos que en el exterior no se alineen incentivos para aminorar la llegada del nuevo vital recurso, y que, quien aquí lo recibe, no tenga la capacidad de cambiar de preferencia de destino.

Por lo pronto, para disminuir artificialmente la inflación, ya deformó la oferta de productos básicos, haciendo dumping inverso, esto es, tomando decisiones económicas en contra de los productores nacionales, colmando nuestro mercado con productos del exterior. El efecto ya se siente en el campo mexicano, pero se ha cooptado a los inconformes con algunos subsidios en forma de precio de garantía. **Excélsior, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023001182nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Reportan leve aumento de vaquitas marinas en el Alto Golfo de California

Existen entre 10 y 13 ejemplares de vaquita marina en la actualidad, especie endémica de México y en riesgo de extinción, cantidad ligeramente superior a lo reportado hace dos años, cuando la población se estimó en ocho ejemplares, indican los resultados del cruceo de observación Vaquita 2023 en el Alto Golfo de California, realizado por expertos de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) y de la organización Sea Shepherd. Con detectores acústicos y búsqueda visual durante 17 días, entre el 10 y el 26 de mayo, se detectaron las especies en la zona de tolerancia cero (ZTC) y sus alrededores, reductos de las últimas vaquitas marinas, indica el reporte del cruceo de investigación. **La Jornada, 15 / Reforma, 2 / Excélsior, 1 / El Economista, 46 / El Heraldo de México, 22 / Eje Central, P 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023001179nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023001431nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023001126nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023000709nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023000603nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023000350nc.pdf

In principio erat verbum / 8 de junio, Día Mundial de los Océanos / Simón Vargas Aguilar

El pasado mes de marzo, de acuerdo con datos de la Organización de las Naciones Unidas y después de casi 20 años de negociaciones, se estableció el "Tratado de alta mar", un paso histórico que busca colocar al 30% de los Océanos del mundo en áreas protegidas. ¿Por qué es importante poner énfasis en los trabajos de este día mundial? Los océanos son clave para la economía; se estima que para 2030 habrá aproximadamente 40 millones de empleos que dependerán de las industrias basadas en ellos. **Eje Central, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023000364nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Pollo y huevo, en riesgo por desacuerdo maicero con EU

El decreto sobre la eliminación gradual de maíz amarillo transgénico en México podría traer gravé desabasto de alimento para animales, que es donde principalmente se utiliza, lo que a su vez traerá escasez de productos como pollo o huevo para las familias. "Resulta de la mayor importancia garantizar que el sector avícola tenga acceso suficiente a los insumos primarios, como el maíz amarillo, para mantener así el abasto oportuno y accesible de huevo y pollo para nuestra población", menciona en un comunicado la Unión Nacional de Avicultores (UNA). Eje Central, P.p.1, 4 / 24 Horas, 16

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023000305nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023000674nc.pdf

México, China y Japón, los principales clientes para el cerdo estadounidense; Australia, el del mayor alza

Durante las primeras 19 semanas de 2023, las importaciones mexicanas de carne de cerdo proveniente desde Estados Unidos experimentaron una contracción de 1% en términos interanuales, totalizando en 264,882 toneladas; México continúa siendo el principal destino para ese país. Pese a esto, China, que ocupa el segundo lugar como su mercado más relevante, presentó un crecimiento de 29% en sus compras comparado con el mismo periodo del año pasado, totalizando en 92,080 t.

<https://www.porcicultura.com/destacado/mexico-china-y-japon-los-principales-clientes-para-el-cerdo-estadounidense-australia-el-del-mayor-alza>

ABASTO/PRECIOS

Baja 13.5% costo de la canasta básica: GCMA

El Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) resaltó en su último estudio de mercado que los precios de la canasta básica en el país cayeron 13.5% al cierre de mayo, mientras que en abril estaba en 15.1%. La ciudad que presentó la mayor disminución fue Monterrey, al pasar de 15.5% a 12.9; seguido de Ciudad de México, que pasó de 14.4 a 12.9 por ciento, y Guadalajara, que pasó de 15.4 a 14.0%. Milenio Diario, 16 / Milenio Estado de México, 20

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023000483nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023001656nc.pdf

Nombres, nombres y... nombres / Nómina sindical 1% del gasto del Monte de Piedad, ajustes lastiman clima y Zayún dispuesto / Alberto Aguilar

CANASTA BÁSICA 13.5% EN MAYO Y ALIMENTOS PRESIÓN Pese a que la inflación de mayo, que hoy dará a conocer el INEGI de Graciela Márquez, estará sobre 5.9%, los alimentos mantienen la presión en los bolsillos de todos. Según el GCMA que conduce Juan Carlos Anaya, la canasta básica subió en dicho mes 13.5%. Granos y abarrotes 14.3%, hortalizas 10.5%, pecuarios 5% y frutas 3%. La variación anual del huevo fue del 19%, leche 9.3% y pollo 8.1%. *El Sol de México*, 16

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023000989nc.pdf

Cartón / Inflación desánimo/ Gregorio

Excélsior, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023001157nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Portafolio / Producción desafiante

La producción de alimentos en los próximos años será un desafío debido a la disminución de tierra cultivable, crisis del agua y cambio climático. Los agricultores utilizarán más cultivos verticales o de interiores, los cuales producen todo el año y racionan el uso de agua y fertilizantes. *Reforma*, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023001401nc.pdf

CONTINGENCIA

Suspensión definitiva protege los cenotes ante megaproyectos

El colectivo Kanan Ts'onot (guardianes de los cenotes) obtuvo una suspensión definitiva del juzgado cuarto de distrito con sede en Yucatán, para evitar la imposición de megaproyectos que amenacen el medio ambiente. El colectivo apuntó que a ello se suma el uso intensivo y a gran escala de megaproyectos como la industria porcícola, los monocultivos relacionados con los transgénicos, la expansión turística e inmobiliaria y otros proyectos extractivos, que han contaminado el acuífero de la península de Yucatán. *La Jornada*, 15

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023001151nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Se acomoda PVEM; va con Sheinbaum

El Partido Verde (PVEM) se acomodó en la contienda por el 2024 y ofreció su apoyo a la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum.

Hoja 9 de 10

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX

Tel. (55) 3871 1000

www.gob.mx/agricultura

Algunos de los principales operadores del Verde, como Arturo Escobar y Jesús Sesma -que en el sexenio pasado fueron promotores del priista Enrique Peña- ahora le armaron un mitin a la Mandataria morenista capitalina afuera de la Expo Santa Fe y le ofrecieron acompañamiento en su búsqueda por la Presidencia Sheinbaum fue invitada a un foro del PVEM para hablar sobre su propuesta verde, pero fue recibida con un mitin político con música de banda y porras, así como pancartas de #EsClaudia y #Es- Verde, ante cientos de simpatizantes acarreados. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023001346nc.pdf

Captan a agentes del INM extorsionando; los dan de baja

Dos agentes del Instituto Nacional de Migración (INM) fueron captados en video mientras cobraban sobornos a migrantes durante una verificación en la caseta 156, Ojo Zarco, de la carretera Guadalajara-Tepic. La grabación, en poder de El Universal, muestra a los dos hombres revisando los documentos de los migrantes; éstos les entregan billetes que los agentes toman rápidamente, los guardan en los bolsillos de sus pantalones y los dejan avanzar. Tras mostrar el video al INM informó que ordenó la baja inmediata de ambos agentes y se levantó una denuncia ante la Fiscalía General de la República. **El Universal, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023000986nc.pdf

Morena pedirá renuncias a las corcholatas

El gobernador Alfonso Durazo Montaña, quien también es presidente del Consejo Nacional del Morena, adelantó que en la sesión extraordinaria del próximo domingo le propondrán a los aspirantes a la candidatura de ese partido a la Presidencia de la República que renuncien a sus cargos actuales. Detalló que la cita para la sesión extraordinaria del Consejo Nacional de Morena se agendó a las 14:00 horas del domingo 11 de junio en la Ciudad de México, porque ese horario facilita que los miembros del consejo lleguen a la capital del país y puedan regresar a sus estados de origen. **Excélsior, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023000923nc.pdf

Gasto en desarrollo social comienza a contraerse en el primer cuatrimestre

El gasto en desarrollo social, el cual es una de las prioridades del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, tuvo su mayor caída en lo que va del sexenio durante el primer cuatrimestre de este año, de acuerdo con la información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Entre enero y abril de este año, las finanzas públicas se vieron afectadas por menores ingresos petroleros respecto de hace un año, mientras que la recaudación tributaria no cumplió con las expectativas, y, en medio de una coyuntura donde el servicio de la deuda se ha disparado, el gasto y sus diferentes rubros se vieron afectados. Esta es la mayor caída que se reporta en el gasto social en lo que va del gobierno de López Obrador, próximo a terminar en el 2024. **El Economista, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023000648nc.pdf